
（特記事項）

江別市転入アンケート調査　個別自由意見一覧

（アンケート期間：平成２７年５月１５日から平成２７年６月１２日まで）

平成２７年５月実施

江別市 企画政策部 政策推進課 

  自由意見の内容については、提出者の意見をできるだけ正確に表すため、人物を特定できるような固有名詞や
  ご意見以外の記述を除き、可能な限り原文のとおり掲載しております。

【問16】 今後の江別市のまち（都市）づくりなどについて、
ご意見・ご提案がありましたら、自由にお書きください。



年代 性別 居住地区 江別市のまち（都市づくり）への意見・提案【問16】

20代 男性 野幌
40代

(50代含む)
女性 江別

江別は環境が良くとても生活しやすく気に入っています。芸術や音楽が気がるに参加できたり楽しめるイベントや
空間がもっとあるといいと思います。

20代 女性 野幌
20代 女性 大麻
20代 男性 大麻 就活中。札幌へと思っている。住むなら江別！

30代 女性 野幌
野幌駅の西口に信号機を早く付けてほしい。道路を渡る時、駅に近いところに横断歩道がないので、とても不便
です。

40代
(50代含む)

男性 野幌 3番通りの除排雪。バス通りの除排雪。

30代 男性 野幌 野幌駅前の再開発に期待しています。
40代

(50代含む)
女性 大麻

30代 男性 野幌
20代 男性 大麻

30代 男性 野幌

・建設業で住宅を建てる仕事をしているが、札幌、恵庭の仕事は多いが、江別市内の現場が少ないと思う。宅地
開発をして住宅を増やせば、人口も増えるのではないだろうか。
・買い物には不便を感じてないが、誤楽施設が少なく、若い人間からは支持されるまちづくりではないと思う。
・江別駅周辺が淋しく、わざわざ駅からおりて観光する人がいるとは思えない。観光客も来ないのに、江別の良さ
をわかってもらうことは無理だろう。

30代 女性 野幌
・認知症高齢者の支援を含め、医療・保健・福祉制度の充実をしてほしい。
・市立病院があるのに、３次救急に力が入っていない。

30代 男性 大麻

30代 男性 野幌
治安が悪い。雪かき業者のやり方が適当。→車に雪をかぶせられた。道路の舗装がガタガタで、補修もしていな
い。市のホームページの内容がうすい。

40代
(50代含む)

男性 大麻

30代 男性 大麻 草や枝などの植物の処分は無料にして欲しいです。

40代
(50代含む)

女性 野幌
軽度の視覚障害がありますが、野幌駅（南口）～高砂駅の間の街灯が暗く不自由を感じています。道路凹凸が
多く、歩道も傾斜があり、歩くのが大変です（昼は見えるが夜は見えないです）。せめて、街灯を白灯やＬＥＤにし
てほしいです。他の歩道も危険が多く通勤以外の市内の外出はなるべく避けています。

40代
(50代含む)

男性 大麻 融雪剤の配備（あるいは散布）、大麻中町、沢町地区のスーパーマーケットの誘致

30代 男性 大麻
40代

(50代含む)
女性 江別

札幌から江別に移って、とにかく感じたのは、お年寄りが多いということです。車を運転しているお年寄りの確率
も非常に高いので道路の補正と冬の除雪に力を入れていただきたいと思います。

20代 女性 野幌
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40代
(50代含む)

男性 野幌
バスの路線が少ないので、改善してほしい。家の前の歩道の段差が大きく車の車庫いれが不便です。冬の除雪
をこまめにやってほしい。タイミングが悪い事故をゆうはつさせている。ロードヒーティング危険個所に設置されて
いるはずなので電源をきらないでほしい。

20代 女性 大麻
30代 男性 野幌
40代

(50代含む)
女性 野幌

町内会で、住み良い街づくりについて、提案しても、毎年、江別市長から、提案についてほぼゼロ回答となってい
る。地方自治の基本の自治会の意見が反映される市政に改善してほしいです。

40代
(50代含む)

女性 野幌

40代
(50代含む)

女性 大麻

30代 男性 ―
40代

(50代含む)
男性 江別

以前暮らしていた岩見沢と比べて、冬の除雪の体制が悪いと思います。しっかり除雪をして冬の時期に住みやす
いまちを目指して欲しいです。

20代 男性 野幌
30代 女性 大麻

20代 男性 野幌
駅のホームから灰皿が無くなったにも関わず、駅前に灰皿が無い。東京都では駅前にほぼ必ず灰皿は設置され
ている。見習うべき。喫煙者にも配慮を！！

30代 男性 江別 除雪が下手すぎる。特に夜間の除雪がひどい。雪を捨てる場所が少なすぎる。
30代 女性 大麻
40代

(50代含む)
男性 ―

30代 男性 野幌
今、最も子育てに力を入れて人口増を実現している千歳市の都市づくりを参考にして、江別でもできることを実践
していかれると良いのでは。

20代 男性 江別
除排雪の充実を希望。除雪は特に雑。毎年同じ業者のような気はするが、他にもっと良い業者は無いのかと毎
年感じている。

20代 男性 江別

30代 女性 江別
江別駅付近ももっと利用しやすい環境にしてほしい。（例：駅舎を野幌のようにし、どちらからでも乗れるようにす
る。等）

30代 男性 江別
・子どもの医療費２割負担の対象年齢をもっとひきあげてほしい。就学前までは抵抗力も少なく、カゼなどひきや
すく病院に行くことも多いため。
・公園の古い遊具をきれいにしてほしい。

30代 男性 江別
・古い団地を立て直して欲しい。
・商業施設を誘地して、活性化して欲しい（例　ＩＫＥＡなど）
・除雪の置き雪がひどい。なんとかしてほしい。

20代 女性 江別
30代 男性 江別 除雪対応を迅速にしてほしい
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30代 女性 野幌
自然が多く、のびのびと子育てできる環境で転入してきてよかったです。転入前は、情報が少なく不安でした。近
くに祖父母などの身内はいないので、共働きしているので、今後、児童クラブが充実してくるとありがたいです。

20代 女性 ― 除雪対策をもっとしっかりやってほしいです。排雪を増やしてほしい。
20代 男性 ―
40代

(50代含む)
男性 江別

１年住んで除雪が悪すぎる（引越したいほどだ！）住居表示は最低！これでは、訪れた人も、おいしい店があっ
たとしても、行けない。〇条〇丁目〇ー〇という住所に変えたらいいと思う。

40代
(50代含む)

女性 大麻
レンガのまちですが、昔からある江別小学校がなくなるのを知り、おどろきました。建物は残して欲しいです。江
別駅前の整備を・・・。役所関係の建物のたてかえを・・・。

30代 女性 野幌
西インター線を渡って小学校へ通っています。信号がないので毎日とっても危険です。新栄通り辺りに信号が欲
しいです。けいさつに相談したのですが、何も対応してくれませんでした。じゃり道なので土ホコリや徒歩でも足を
くじいたり、自転車もパンクしやすいので不便です。

20代 男性 野幌
30代 女性 江別 ジャスコのような大型ショッピングモールがあると良い。
30代 女性 野幌
30代 男性 江別 がれきの様な雪をたくさん家の前に置かないようにして欲しい。ゴミ捨場を強いアミにするなどしてほしい。
20代 女性 大麻

30代 男性 大麻

・ゴミ→分別が少ないのは楽だが、リサイクルのことを考えるともう少し分別してもよいかと。
・選挙→期日前にあんなに人はいらない。
・水道→１㎥単位にすると節水に心がける人が増えると思う。※栗山町を参照して下さい。ゴミがすべて有料を除
けばよかったと思います。
・広報が配られないのはどうかと思う。
こういうアンケートはすごくいいと思う。ふるさと納税が流行する中で、普通に納めてる人へのサービス向上が求
められるのではないかと思う。

30代 女性 野幌
冬の雪の除雪が遅いです。札幌に住んでた時は感じた事のない不便さを感じました。街灯が少ないです。私の
住んでる周辺は、夜は暗すぎて気軽に外に出れません。

20代 男性 江別
１２号線沿の閉店した店が目立つので、サビレた感じに見えるのが残念です。上江別のツタヤのうしろ側に大き
い商業施設が出来るといいと思う。

30代 女性 野幌
・冬の除雪をもっとこまめにしてもらえれば・・・と思っています。
・路線をはさんで北、南でバス路線が分かれているので、乗継しにくく、不便に感じています。車を利用しない方
でも不便を感じないようなまちづくりをしていただければより住みよくなると感じています。

40代
(50代含む)

男性 大麻

40代
(50代含む)

女性 野幌

40代
(50代含む)

女性 江別
豊幌は買い物、病院などほとんどが車やＪＲを使用しないと何もできない所なので、小さくてもいいので豊幌内で
晩ごはんの買い物などちょっとしたかぜくらいなら大きな病院に行かなくてもよくなるようなところにしてほしいで
す。
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30代 男性 江別

子育てに関するサービス、施設が不足しています。医療助成が3才以上で１割負担と隣接する市に比べ助成が
薄く、ぽこあぽこのような施設が１つしかない状況（しかもやっとできた）で子育て世代にとっては、他の理由がな
ければ、江別市への転居は選択肢に入らないと思います。
先日の選挙でも立候補者のほとんどの方が「子育て環境をー」と口を揃えるようにおっしゃっていましたので、選
挙の時だけでなく、議会の場でも同じようにしていただければ子育て環境の改善は何も難しいことではないです
よね？と市長及び市議の方々に必ずお伝えください。

40代
(50代含む)

女性 江別

20代 女性 江別
20代 男性 江別 王子エフテックスの臭いを止めて欲しい。

20代 男性 ―

・来年、子どもが保育園にいくので、希望する保育園にスムーズに入園できるようしていただきたいです。又、子
育て支援や子どもの教育に関する教室や施設などをより充実させてもらえると幸いです。
・冬の期間、道路の除雪作業後、家に前に削られた雪の塊が山になっていることが大かったので、除雪から排雪
まで行ってほしいです。

30代 男性 江別 歩道の整備をしてほしい。今後、ベビーカーを使いづらいほどぼこぼこしている。

30代 男性 江別
保育園の申し込み条件の緩和。両親ともに働いていないと申し込めないのは社会の流れに逆行していると思い
ます。

40代
(50代含む)

女性 江別
朝の通勤時間ショートカットするための車が住宅地へ入り込んで来ています。そこそこスピードが出ているので、
恐怖を感じます。

20代 男性 野幌 学校給食が札幌に比べ江別は劣っているらしいので、力を入れてあげて欲しいです。
20代 女性 野幌
20代 女性 ― 交通の便をもう少し良くしてほしい。子どもを育てる環境はよくないのでよくしてほしい。
40代

(50代含む)
― 野幌

30代 男性 野幌
保育園の入園先がなくて困った。共働きなのに、市役所で幼稚園をすすめられた。福祉に充実してほしい。歩い
て行けるスーパーがなく、スーパーや病院への巡回バスを作って欲しい（近くの高齢者の意見）→バスの乗降り
も不便。低床じゃないバスがまだある。

30代 女性 大麻
40代

(50代含む)
男性 大麻

40代
(50代含む)

女性 野幌

30代 女性 野幌
大型ショッピングモールなど、他地域の人も来てにぎわうようになってほしい。繁華街や商店街の充実、老若男
女が元気なまちになってほしい。

30代 男性 野幌
40代

(50代含む)
男性 江別

交通機関（ＪＲ、バス）がとても不便。都市づくりとして大きく３地区に分けているようだが、人の流れをよく観察し、
コントロールしてほしい。

30代 女性 江別
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20代 女性 大麻 ゴミ出しについて、ペットボトル類が2週に1回はキツイ。札幌市だと毎週回収してますよ。

20代 男性 江別

アンケートを取ることは良いことだと思いますが、実際にこのアンケートが江別市のまちづくりにどのように反映さ
れているのか実感がありません。また、江別市の財政があまり良くないことから、市の職員の方全員で熱意を
もって仕事に励んでください。まれに公務員になった方の中に生活の安定のためとプライベートで言う人がいま
すが、それも良く分かりますが、それ以上に熱意を持った仕事をしてください。

30代 男性 大麻
子供の医療費が高いので、病院にかかりずらいです。中学まで無料にするなど子育てしやすい環境を作ってほ
しいと思います。

30代 男性 野幌
40代

(50代含む)
男性 大麻

野幌駅周辺の開発は進めるべき。また、大麻駅タクシープールの向きを変え、タクシーとバス乗り場の分離をす
べきであると思う。

40代
(50代含む)

男性 大麻 ＪＲの線路を挟んで２つに分けられているので、ＪＲ線路を越えることができる道路が、もっと増えれば良い。

30代 男性 大麻
・子どもの医療費が高い。（他では０円だったりする）
・小児科の診療時間伸ばして欲しい。
・3番通の除排雪がひどい。（1車線しかなくなる）

30代 男性 野幌
冬期間の除雪について
・雪捨て場の確保か排雪の強化を希望したい。
・道路横の雪山が札幌市と比較しても高すぎるように感じる。交通安全確保の観点からもご検討頂きたい。

30代 男性 野幌

30代 男性 野幌

①札幌市近郊の都市ならではの大型商業施設の建設を期待しております。
②あさひが丘地区ですが、家の前に車を止める（路上駐車）が多く見受けられます。北広島市内ではあり得ませ
んでした。通行のさまだげになっている場所もあるので注意の程、よろしくお願いいたします。
③住民の雪捨てマナーもあさひが丘地区は悪いです。コーナーが雪山です。

40代
(50代含む)

男性 野幌

30代 女性 野幌
40代

(50代含む)
男性 野幌 公園にもう少し遊具があると嬉しいです。

20代 男性 野幌
40代

(50代含む)
男性 野幌 公共交通機関の利便向上（4番通より西側のバス増など）幹線道路の除排雪向上

30代 女性 江別
市内に本当のジャスコやユニクロもしくはＧＵ等ファミリー向けの店があるともっと良いと思います。野幌駅前だけ
ではなく、江別駅前もなんとかして下さい。

30代 男性 野幌
30代 男性 野幌
30代 男性 江別 豊幌駅周辺の活性化。大型店舗の誘致
20代 男性 江別
30代 男性 江別
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40代
(50代含む)

男性 野幌

40代
(50代含む)

女性 江別

・岩見沢や札幌等はごみの分別にプラスチックもあった。ゴミのほとんどがプラであり、全て燃えるゴミとしないで
分けてほしい。コストもかかってしまう。
・大きい道はまだよいが、その他の除雪がとても雑だと思う。（岩見沢も良くなかったが・・・・）
・駅前が発展してない市は、すたれてしまうような気がします。野幌駅前はお店も集まっていますが、江別駅前他
も頑張ってほしいです。

20代 女性 江別
ゆめみ野方面の交通手段ふやして欲しい。バスの本数少ないし、土日祝日はＪＲバスなくて困っている。住宅街
にこそ、交通手段増やすべきかと思っています。

40代
(50代含む)

男性 野幌

30代 男性 江別
20代 男性 江別

30代 女性 江別
現在、妊娠中ですが、出産後、子どもを保育所にスムーズに預けられるか不安です。もっと保育所の数が増え、
いつの時期でも入れるような体制が整えばいいなと思います。でも、江別市の方は皆さんやさしい方が多いの
で、転入してきてよかったです！

40代
(50代含む)

女性 江別 バス料金が高い。市民税が高い。市議の人数が多すぎる。江別駅前の活生化。

40代
(50代含む)

男性 大麻

30代 女性 江別

30代 女性 野幌
・駅前の飲食店を増す。
・子どもが遊べる公園を増す。

20代 男性 大麻 子育てを安心してできるまちにしてほしいです。

20代 女性 江別
・子育て支援活動をもっと増やして欲しい。
・子供の医療費など

30代 女性 野幌
本当の安心安全とは何か？ぜひ街をご自分達の”あし”で見て下さい。私は好きで江別に住んでいません。チャ
ンスがあれば出ていきます。

20代 女性 江別
・江別市の北方面でもう少しバスが通っていたら嬉しいです。
・江別市ガラス工芸館が市民のシンボルとのことですが、あまりよく知りません。市外の方にももっと知って頂け
たらいいなと存じます。いつもお疲れ様です。体調に気をつけながら頑張ってくださいませ。

40代
(50代含む)

男性 野幌

30代 男性 野幌

・水道料金が高い。
・新さっぽろ駅最後到着使い合せてバスの運行をしてほしい。
・子育て、特に幼稚園の保育料をもっと下げて欲しい。
・子どもの医療費を無料化してほしい（中学生まで）
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20代 女性 野幌
未就学児の医療費３歳以上は1割負担はちょっと遅れています・・・札幌市と同じかそれ以上にしないと江別への
転入者は増えないですよ？道路の舗装？中通りの家の間口ギリギリ前まで舗装しないのはなぜ？？

40代
(50代含む)

男性 大麻

20代 男性 大麻

20代 女性 野幌
保育園、決まるまで時間がかかり、役所の人の対応が悪く説明も曖昧で、札幌では対応も細かく親身になってく
れましたが、江別に来てからは、ものすごく役所の冷たい対応にガッカリです。1人目で不安で色々聞きたかった
のですが、面倒くさそうな態度をしていたので嫌な気持ちになりました。

30代 男性 江別

江別市と言っても栄えているのは札幌よりの大麻や野幌で江別駅周辺は閑散としすぎている。また、江別市に
入ってからの１２号線沿いも暗すぎる印象。（夜中）江別恵庭線も同様。遊ぶ場所や施設を増やせば職の供給に
も繋がるし、人口も増えて街も明るくなる。多少、治安が悪化するかもしれないが都市と呼ばれるようになるなら
必要かと思う。この先何十年も住む予定なので頑張って下さい。

30代 男性 大麻 子どもの医療費一割負担を、初診時定額にして頂けるとありがたいです。
20代 女性 野幌 野幌地区の再開発のスピードを上げていただきたいです。少し鈍いです。

20代 男性 野幌

元は江別市民でしたが農業を志し、道外へ就農しました。帰ってきて江別の地で自営で農家をするために帰って
きましたが、行政機関の動きの遅さ、支援するという気持ちの無さにがっかりしています。自分のような若者が事
業する、しかも農業で頑張るというのに何も支えが無く、このままではだんだん若者が居なくなると思います。
ホームページの支援内容と言ってることとやっていることが違うと思います。これは文句ではなく、これからの江
別のためを思って申し上げています。自分はその発展のための一部になれればいいと思っています。

30代 男性 野幌

・仕事から帰宅するときにいつも思うが、夜道が暗すぎる。
・江別市も豪雪地帯であるため、除雪・排雪をもう少し入れてもらえると助かります。または、流雪溝を設置したり
とか。
・水道料金がちょっと高い気がするので下げてほしい。

20代 男性 野幌
30代 男性 大麻

20代 男性 野幌
おむつを捨てるためのゴミ袋を無料配布を３歳までもらえるとありがたいです。２歳までだと、なかなかおむつが
はずれている子はいないと思うので。

40代
(50代含む)

男性 野幌
冬の道路状況が悪いと思う。道路の区画が狭いと思う。冬の歩道は改善されるとよい。歩行者には大変だ、せま
い、すべる。

20代 男性 大麻
20代 男性 大麻
20代 男性 大麻 大麻駅のところに踏切をつくってほしい。

20代 男性 大麻
期間、季節限定でも良いので、道図書館の外灯をつけてほしい。住みよい町とは、女性、子供が一人で駅や学
校から家に帰れる町だと思う。

20代 男性 野幌 自動車税廃止！！
20代 男性 江別 江別駅のリニューアル、子育て支援の充実
30代 女性 野幌 ゆるキャラをもう少し明るく楽しいキャラを表現すれば良いと思う。良い所のアピールが弱いと思います。
30代 男性 野幌
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40代
(50代含む)

女性 江別

30代 女性 江別

20代 男性 野幌
古い公園などの整備を、もう少しして頂ければ（砂場や遊具など）小さい子供達も安全に遊べると思いました。や
はり札幌市に比べると環境はとても良いのですが・・・公園が子供にとって遊びやすいか・・・と聞かれると難しい
と思います。

40代
(50代含む)

男性 大麻

40代
(50代含む)

女性 大麻
子どもの医療費は無料にするべき！！乳がん検診のクーポンが来ない・・・気がします。ボール遊びができる広
場が必要。

30代 男性 野幌 最寄り駅まで行くバスを整備して欲しい。

40代
(50代含む)

女性 大麻

札幌に住んでいた頃は江別市は素通りで、岩見沢で買い物や散策をしていました。江別はとりわけ見玉になる
所も無く、札幌から見ると交通が不便と思っていました。主人の仕事が厚別に移転という事もあり、江別に住んで
みて、「江別ってこんなに大学や高校が多いのに文房具１つ買うでも、大曲にあるコーチンフォーまで買いに行っ
ていることがみんなの話から分かりました。又、江別市のみちの駅も札幌の友達に笑われました。何も目玉が無
い江別、ほこれる江別になる様、努力してほしい。

40代
(50代含む)

女性 大麻

30代 男性 野幌 ＪＲのダイヤがもう少し多ければ時間を気にせずに札幌へ行き来できる。野幌駅前がどう変わるか楽しみ。
20代 女性 大麻

40代
(50代含む)

男性 野幌
・小学生・中学生の医療費補助にもっと力を入れるべき。
・上記の財源にするため、老朽化した低層の公営住宅を早急に廃止し、高層の建物に立て替え、余剰となった敷
地を売払する。江別市は札幌に近く、土地の需要があるのだから、もっと市有地を活用すべき。

30代 女性 野幌

30代 男性 江別
子育てするのには大変な市だと思います。小さければ、病院にかかる事も多く、医療費の負担がおおきいので、
他の市と比べると、とても大変だという話をよく聞きます。医療、福祉などが充実しているともっと住みやすくなる
のでは?と思います。

40代
(50代含む)

男性 江別

20代 女性 野幌
江別市には公立の幼稚園がなく、全て私立で保育料、入園料など高いです。公立幼稚園があっても良いので
は？

40代
(50代含む)

男性 江別

40代
(50代含む)

男性 ―
・乳幼児医療助成の対象年れいがもう少しあってもいいと思います。（3年生くらいまで）
・冬期の排雪除雪範囲を広げて欲しい。子どもの通学路が確保されていない所があり危険。歩道に雪が積まれ
ていて子供が車道を歩かなくてはいけない。

20代 男性 江別 除排雪によりお金をかけて冬期間の生活環境をよくしてほしい。
20代 男性 江別 広報紙での情報発信が弱い印象を受けます。また、ホームページがみづらく、欲しい情報がわかりにくい。
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20代 男性 江別
・道路の整備（凹凸とひび割れの修繕）
・除雪の充実（家の前に重い雪を残していかないで欲しい）

40代
(50代含む)

女性 野幌
親が働いている子どもが学校から直行できる児童館の整備を早急にお願いしたいです。1年生を安心して預けら
れるようにして欲しいです。札幌市にも岩見沢市にもあるのになぜ江別には無いのですか？

40代
(50代含む)

女性 野幌

40代
(50代含む)

男性 江別

30代 女性 江別

・江別駅前開発をしてほしいです。
・早苗別通りの夜間、暗いので明るくしてほしいです。
・市役所の窓口の方は風邪を引いてる人が多いのですか？マスク着用のまま接客をするのは失礼ですし、声が
よく聞こえません。
・断水時の対応が悪いです。予告もなかったので水の用意が一切できませんでした。
・市立病院の駐車場を増やしてほしいです。

40代
(50代含む)

男性 江別

30代 男性 江別

30代 女性 江別

江別駅周辺の買い物環境の改善（誘致）⇒コンビニ、スーパー（２４ｈ、深夜）ドラッグストア、カラオケやマンガ
きっさなど商業施設の充実。駅前でランチ環境に恵まれていない。訪問してくれた人から不満が出る。仕事帰り
が早くても19時なので、日用品、夕食の買い物ができず困る。車を持っていないので内科医院が江別駅周辺に
無くて病気のとき不便だった。不安。

30代 男性 江別
・通学路が凍結したら砂をまいてほしい。（冬）すべってあぶない！横断歩道もつけてほしい（ないところある）
・子どもの医療費を安くしてほしい（せめて1割がいい）

30代 男性 江別
子育て世代が、さらに子育てしやすく、暮らしやすい様な対策や特典をもっと増やして下さい（医療費の無料化
や、移住に対しての補助金etc）

30代 男性 野幌
・雪の除雪を少なくし、排雪を増やして欲しい。除雪後の雪かきが大変。（雪が降っていなくても雪かきしなくては
いけない日が多い）
・ペットボトルのゴミ等毎週にしてほしい。

40代
(50代含む)

男性 大麻 雪が多いので、高齢になると心配です。

40代
(50代含む)

女性 野幌

30代 男性 野幌

30代 男性 大麻
うちの近所にパトカーがしょっちゅういて同じところを何回もまわってコソコソ取締りしてる　そんな時間あるなら
もっとパトロールさせてくれ　もっとこまってる人は沢山いる
水道が高い　札幌みたいに2か月に1回にして

40代
(50代含む)

女性 江別
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20代 男性 大麻

40代
(50代含む)

男性 野幌

江別は大きな道路が分断されている事が多い。（南大通りが突き抜けられない。）白樺通りも途中で切れている。
札幌北区篠路方向、石狩方向に角山辺りから直接行けず迂回せざるを得ないので、不便を感じる。幼い頃から
江別に住んでいるが、改善されていない。また、防風林で分断されている、野幌から大麻までも高架にすべき。ゴ
ミの不法投棄が多い。（高速道路脇）　野幌から高速道路に出るまで時間がかかる。市内中心部を通らずに市外
を抜ける道路が欲しい。江別は緑が豊富なので街路樹は不要。理由としては冬季の除排雪作業に影響がある。
と同時に電柱も歩道より外側にすると除雪が楽だと考えます。花だんや街路樹の下に雑草が伸び放題であれば
不要では？教育について、学力の低い生徒・児童のケアは当然ですが、できる子どもをもっと伸ばせる環境が必
要。できる子は皆札幌に流れます。大学が沢山ある市なので、教育に力を入れてほしい。

30代 女性 野幌
30代 男性 野幌
30代 男性 野幌
40代

(50代含む)
男性 江別

20代 男性 大麻
市営地下鉄東豊線（札幌～北広島間）延伸の話がありますが、市営地下鉄東西線（新札幌～江別間）延伸とい
うのは現時点ではないのでしょうか？コスト、土地問題等ありますが天候等左右されないので、より便利になると
思います。

30代 男性 野幌
子育て支援センターなど親子にとって、息抜きもでき子どもどうしが触れ合える場が用意されていて、とても助
かっています。ぽこあぽこは市外の人も訪れて利用しているのを実際に見かけます。ずっと存続してほしいので、
利用料（低額で）を払っても良いと思います。

20代 男性 大麻
20代 女性 大麻

30代 男性 大麻
小学生になると、外来医療費や薬代が大人と同じなのは、経済的にきついです。子どもがいろいろな病気を持っ
ており、よく外来診療を利用するため、月に1万以上のこともあるので、せめて小学生は2割負担にするなど検討
をお願いしたいです。

20代 男性 大麻
20代 女性 野幌
20代 男性 野幌 積雪が多いので、排雪をもう少し早めに対応をしていってほしい。ゴミの袋代が高すぎる。
20代 女性 江別
40代

(50代含む)
男性 江別

30代 男性 江別
道路のわき・・側溝が多数ありますが、蓋がない！！東光町方面は、子供が多く、側溝に落ちる子供がたまに見
かける。蓋がないと落ちる危険があるので、グレーチング又はコンクリート蓋の設置を検討願います。

40代
(50代含む)

女性 江別

江別市は、イオン系の店と変な商店ばかりで札幌か北広島に買い物に行っています。（イオンは良い物を置いて
いないので）地下鉄もなく不便で、冬はこんなちっぽけな市なのにバスも動かなくなり車も走れなくなり、王子もく
さくて、水もくさくて高くて良い所はありません。あんなに長く断水になったり・・・市民税も昔から江別市は高かっ
たです。（昔の仕事柄分かりました）こんな不便な市だとは思いませんでした。人が遊びに来ても連れて行く店も
ありません。正直、今の職場にいなければ江別市から出たいと思っています。
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30代 女性 野幌

・子育て支援センターが充実している。利用する側が上手に活用できたら良い環境にあると思う。
・歯医者ばかりで小児科や耳鼻科の選択肢が少ない。その為、個人病院の待ち時間が長すぎて授乳の時間に
合わないため、たいした症状がなくても江別市立病院や新札幌まで行っている。
・治安は良いと思うが、街灯が少なく、中道は暗くて歩きたくない。
・ごみの分別をもう少し細かくしてほしい（プラスチック、紙など）

30代 男性 江別 学校に司書を配置してほしい。バスの本数を増やしてほしい。

30代 女性 ―
江別駅前の過疎化が非常に気になります。いしかりライナーが停まるのに駅前がコンビニひとつないのはいか
がかと思います。江別小学校も閉校になるので、跡地に配達もできるスーパーなどを誘致すべきと思います。

40代
(50代含む)

男性 江別
・ゆめみ野東町ですが、夏時間になるとバスがない。交通の便を良くしてほしい。
・JR江別駅近辺がもったいない。再開発による活生化を望む
・早苗別通等、一時停止が少ない気がする。

20代 男性 江別
20代 女性 江別 高砂駅の近くにコンビニがあるととても便利だと思います。
40代

(50代含む)
男性 江別

30代 女性 江別
なぜ「江別市」なのに江別駅前でなく、野幌駅前ばかりきれいにしたり、新しくしたりするのかわかりません。まず
「江別駅」からではないのですか？？

20代 男性 江別
40代

(50代含む)
男性 野幌

20代 女性 野幌
40代

(50代含む)
男性 大麻

30代 女性 野幌

30代 女性 野幌
野幌駅集辺の再開発、情緒ある街並みになれば良いなと楽しみにしております。以前住んでた所は道路がきれ
いで、白樺の街路樹があったりと大好きな街でした。この街も人に自慢できるような街になればと思います。それ
から難しいと思いますが、公立の幼稚園ができると、子育て世帯には有り難いでしょうね。

30代 男性 大麻

・信号のつながりが悪い。
・せっかくの白かば通りアンダーパスを平面化するな。
・鉄東線野幌駅付近はクランク化せずカーブで大きくう廻を。
・プロパンガスが高すぎる。賃貸では業者を選べない。市での認可制度を導入すべき。

30代 女性 江別
20代 女性 大麻
40代

(50代含む)
男性 江別

江別駅周辺は大麻や野幌方面と比較して商業施設等が少なく寂しく感じます。人が集まりやすい環境を整えて
は如何でしょうか。

20代 男性 大麻 子育て環境の充実
30代 女性 大麻 乳幼児医療費が全額無料になればいいなと思います。（初診料）古い公園の遊具の改・補修～事故防止の為。
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40代
(50代含む)

男性 大麻

40代
(50代含む)

男性 野幌

40代
(50代含む)

男性 野幌 特になし！

40代
(50代含む)

女性 野幌 冬の除雪、配雪が雑。駐車場前に雪を置かれる。

40代
(50代含む)

男性 大麻

40代
(50代含む)

男性 大麻 排雪をもっときれいにしてほしい

40代
(50代含む)

女性 野幌

20代 女性 野幌
野幌駅前の商店街がもっと開いているお店も多く、昔のように活気が出るようにしてほしいです。駅が綺麗になっ
たのに、勿体無い気がします。

20代 男性 野幌

30代 男性 大麻
除排雪にかなり不満をもっている。排雪回数が少ない（以前いた深川市はシーズン３回）除雪も乱雑、きちんと道
路をけずっていかないので、３番通りなどすりばち状となり、交差点の雪山が大きく、見通しも悪い。札幌に住ん
だ方が良かった。札幌の方が除雪もよいし、買い物、子育てもべんりである。

20代 男性 大麻 交通機関が不便。保育園を増やして欲しい。除雪の徹底。
40代

(50代含む)
女性 大麻

30代 男性 大麻
30代 男性 野幌
30代 男性 大麻
40代

(50代含む)
男性 江別

30代 男性 野幌
・IT産業とデザイン・グラフィック産業を強化してほしい。
・市内無線LANを設置してほしい。
・google　ingressを使ったイベントをしてほしい。

30代 男性 大麻
30代 女性 野幌
40代

(50代含む)
男性 江別

江別駅前に店がないので、もっと増やしてほしい。老人ホームしかないので、若い人が利用する施設や、保育園
などがあったら便利だと思う。

30代 男性 江別
江別東インターの近くにスーパー等の商業施設が出来て欲しい。ホクレン上江別と東光町のセブンイレブンの橋
が早く開通して欲しい。居酒屋等の飲食店が少ない、野幌まで行かないといけない為非常に不便。

20代 女性 野幌
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年代 性別 居住地区 江別市のまち（都市づくり）への意見・提案【問16】

30代 男性 江別 もう少しバスの時間が増えると良い。町をキレイな町にしてほしい。
30代 女性 江別 風向きによって（工場から？）ときどき異臭がします。環境破壊につながらないことを願います。
30代 男性 野幌
20代 女性 大麻 冬は雪が多いのに、どうろをせまくしすぎだと思います。もう少し、広くした方がいいし、早めに雪かきをすべき。
20代 女性 野幌
20代 男性 大麻 街灯が少ない。治安は決して良くない。
20代 女性 野幌

30代 男性 野幌
子供の医療費を小学生未満まで無料にしてほしい。子供の５歳健診始めてほしい。大きくて駐車場のある子供
向け公園を作ってほしい。除雪・排雪をもっとしてほしい。→車道の雪を歩道側によせているだけで不便すぎる。
JR野幌駅に飲食店を入れてほしい。

30代 女性 野幌
40代

(50代含む)
女性 野幌

20代 男性 江別
40代

(50代含む)
男性 大麻

30代 男性 野幌
40代

(50代含む)
男性 江別 車の運転マナーの改善。ひどすぎる。

30代 男性 江別
30代 男性 江別
40代

(50代含む)
女性 大麻

30代 男性 野幌
30代 女性 野幌
30代 女性 野幌
20代 女性 江別

20代 女性 江別
江別駅前周辺に、もっとスーパーを増設してほしい。コンビニも少なくて不便。車がないと何もできない。街灯が
暗すぎる。

40代
(50代含む)

男性 江別
地元の店や古くから住んでいる人達の意見も大事だと思いますが、もっと札幌（全国）にある行列のできる店など
駅の近くにあると良いと思う。複合施設など。江別駅前の整備や交通機関をもっと良くしてほしい。

20代 女性 野幌
40代

(50代含む)
女性 野幌

昨年の断水のとき、広報車が何を言っているのか、窓をあけて聞いてもわかりませんでした（何度聞いても、肝心
の「断水」の部分がききとれませんでした）防災無線？がない町なのだと気づきました。

30代 男性 江別

・鉄道林が気持ち悪い。
・ちょうど良い大きさの公園が少ない（大きすぎたり、小さすぎたり。）
・公園の遊具が古びてさびているため、暗い印象を受ける。
・高砂駅へバスで行きづらい。
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年代 性別 居住地区 江別市のまち（都市づくり）への意見・提案【問16】

40代
(50代含む)

女性 野幌

30代 女性 江別 道の駅等。特産品のアピールが足りないと思う。防災センターに行って初めて知ったものが一杯あったので。
20代 男性 野幌
30代 男性 大麻
40代

(50代含む)
男性 野幌 子育てに力を入れて下さい。

20代 男性 野幌
20代 女性 大麻

20代 女性 野幌
保育施設を増やして頂きたい。市立病院の医師の増加や産婦人科の増加など医療施設の充実をはかって頂き
たい。冬の除雪をもっとして欲しい。古い公園を整備・改修して欲しい。

30代 男性 野幌 交通の便利をもう少し良くしてほしい
40代

(50代含む)
男性 大麻

30代 男性 野幌

とにかく、学童、保育園環境が他市町村例を比べて悪すぎる。子供の保育園が空き待ちのため入れず（2才児）
働けない。→住民税不足につながっているのでは？（※認可外もいっぱいで入れなかった。）小学校に入学して
も、学童保育が小学校内（同じ敷地内）に無いので不安。（他町村は同敷地にある）また、学童保育定員と保育
園定員は同じであってほしい。足りない。先日、卒園後、学童が近くに無かった。フルタイムの親は1年生を仕方
なく鍵っ子にして精神不安定に子どもがなり、物を食べなくなり、仕事を辞めた話を聞き不安。これでは札幌に共
働き世代が引っ越しているのがわかる。自分が子供をもってやっとわかった。共働きのため特に学童を早々に小
学校内に作ってほしい。

30代 女性 大麻
30代 男性 野幌 除雪について、道幅をもう少し確保して欲しい。
30代 男性 野幌 除雪機の補助金を出してほしいです。
20代 男性 野幌
30代 男性 大麻

30代 女性 ―
子供の医療費を就学前まで補助してほしい。江別駅前の活性化。地下補道と同様の場所に横断歩道もつけて
ほしい。（自転車、ベビーカーの利用が多いため）

40代
(50代含む)

男性 大麻 高齢化が著しく、バランスのとれた年齢人口比率の改善を望みます。

20代 女性 野幌
20代 男性 江別 橋１つ作るのに日数がかかりすぎている。買い物行くのに非常に不便。

20代 男性 野幌
私は普段自転車を使っているので、公共施設のｗｅｂページに有る施設案内の所に駐輪場の有無やその位置が
あると便利です。

20代 男性 野幌
30代 男性 大麻 恵庭市のように、お花があふれる町になったらいいと思う。
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年代 性別 居住地区 江別市のまち（都市づくり）への意見・提案【問16】

40代
(50代含む)

男性 野幌

今は車がありますが、何十年とかたって運転できなくなったときに買い物とかどうしようと不安はあります。せめて
バスがあれば良いのですが、近くにバス停があるかわかりません。新栄台位から高砂駅へのバスがあればいい
んですが・・・。そうゆう周知とか、してもらいたいです。姪が札幌からＪＲで江別高校に通っています。しょっちゅう
遊びに来るのですが、歩くにはものすごく遠くてバスがあれば1人で来れるのにといつも思っています。いまは向
かえに行っている（車で）状態です。

40代
(50代含む)

男性 大麻

30代 男性 江別 早く橋を作って下さい。
40代

(50代含む)
女性 大麻 バスがたくさん走っていて、公園の便が良いところが好きです。

30代 女性 野幌
天気が悪い時など、中で遊べる（子どもが）施設がもっとあったらいいと思う。近くの公園の遊具が大体一緒だっ
たので、もっと違う遊具があれば、子供があきずに色んな所で遊べると思う。

30代 男性 野幌

30代 女性 野幌

こどものいる家庭へのゴミ袋支給が2年間あるのが、札幌から引越してきて一番ビックリしました。とってもありが
たいので、今後も続いていくと良いと思います。こどもの医療費も、札幌と同じように就学前までにしてくれると、
もっと助かります。幼稚園入って他の子と接して病気うつしあって・・・。病院通いの毎日。幼稚園児の医療費がい
ちばんかかるのでは！？
☆私は江別で生まれ育ち、札幌へ出て、帰ってきましたが、江別の友達はそういう人が多い！ということは、やっ
ぱり住みやすい、子育てしやすいという事だと思います！子育て制度が充実することを願っています。長々とす
いません。

30代 女性 江別
江別駅周辺と野幌駅周辺とでは、人もそうだがこんなにも差が出ていることにビックリします。江別駅は通勤・通
学で利用している人がほとんどのイメージ。野幌駅は飲みに出たり、食事する所が多いイメージ

40代
(50代含む)

男性 野幌
もっと若者が住みやすいよう、アパートやマンション、大型スパーをふやしていけば、若い人達が移り住むと思う
（札幌に通うのも都合いいし）

40代
(50代含む)

女性 野幌
若者に住んでもらためにも医療費はせめて札幌と同等又はそれ以上にした方が良い。保育園、学童も充実して
欲しい。学童は、とても狭い部屋にすしづめの様に子供が生活している。そばに庭やボールもなく、環境は悪い。
ミニ児にして欲しい！！学童は高額すぎる。知っていれば厚別で探し、江別に転居しなかったかもしれません。

20代 男性 江別
30代 男性 江別 自然を第一に考えたまちづくり、農業が盛んな町に、そして日本にしていってほしいと思います。
20代 男性 江別
40代

(50代含む)
女性 江別

40代
(50代含む)

男性 大麻

20代 男性 野幌
20代 男性 野幌
30代 男性 野幌
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30代 女性 大麻
ぽこあぽこが非常に助かっています。（ぽこあぽこ内にトイレが欲しい・・・です）オムツをつけている世帯へのゴミ
袋券にも、とてもうれしく感動しました。

30代 女性 江別

昔と比べ、働いている母親が多くなっているが、大麻や野幌の中心部には子育てサポートの施設が充実してい
ても、江別のはしばしの方までには行き届いていないように思う。小学校から児童館までの距離が子供の足には
遠すぎたり、道もあぶないところに信号がなかったりで実生活に促していないのが残念。ただ児童館（東光）の内
容については、置いてあるあそび道具や本類、部屋が分かれていることなど、充実してると思う。とはいえ、経済
面援助では手厚く補助をしてもらえたり、ひとり親に関わる手続きの担当者さんたちの迅速で親身な対応には本
当に感謝です。ありがとうございます。

30代 男性 野幌
保育園に全然希望通りは入れなかった。保育料が高い。子供の医療助成が少ない。全体的にマナーの悪い人
が多い。野幌駅周辺の再開発？にお金をかけすぎてる。保育料振替完了通知とか、市から送られてくる紙が多
い。不要です。

20代 女性 野幌 プラネタリウムを建設してほしい。

30代 女性 大麻

保育園へ入所している子どもがいるのですが、一次選考でおち、二次選考で希望を出してから結果が来るまで
が遅すぎました。何度も電話で確認して、やっと分かりました。もし、二次選考でも落ちた場合、他の保育園を探
さなければいけないので、できれば3月頭には封書がとどくようにしてほしいです。電話で分かったのは3月2週目
でした。

30代 男性 野幌
30代 男性 大麻 人口減を食い止めるべき
20代 男性 江別
30代 女性 野幌

20代 男性 野幌

自然が多い点、預かりサービス等は充実していてとても良いと思う。だが、子どもの医療費は中学卒業くらいまで
（義務教育中）は市の方で補助してもらえるととてもうれしい（身体が弱いため特に考えます）今はまだ子どもが
小さいので転居は難しいが、その補助がされている市にいつか行きたいと考えることもある。野幌の「ぽこあぽ
こ」等の預かり、遊びスペースはとても良いが、そのイオン・ザ・ビッグの入口に自動ドアがなく、ベビーカーに乗
せて連れていくと一人だと扉を開けながらベビーカーの操作をしなくてはいけない為できたとしても危ないと強く
感じる。子供の為の「ぽこあぽこ」があるのにお店にはとても入りにくい。そういった点でお年寄りのためにもバリ
アフリーにもっと力を入れないとダメな市だと思う。

30代 女性 江別

遊べる所や食べに行く所が少ない、何か暗いイメージがあるイベントや何かコミニュケーションが取れて共通の
話題ができるようにして欲しい（お年寄りにも話しやすい）住んで楽しいと思いたい。他の地域から引越しを考え
てる人に江別どうってて聞かれた時デメリットもあまりないがメリットもあまりないので普通と答えるしかない。土
地安い？とかのようなかんじ。

30代 女性 大麻
40代

(50代含む)
男性 野幌

除雪車が行った後、アパートから出る時、入口の雪が山になっており、急いでいるのに雪かきする時間がない。
少しでも除雪して欲しいです。

40代
(50代含む)

男性 野幌

健康増進のために、前住居地（つくば市）で市営プールに通っていました。江別市に引越して来て、野幌運動公
園にあるプールを利用しています。安価で利用できるのはいいですが、終了時刻が17時であるため、仕事のある
日は利用できません。勤務後に利用できると有難いです。（コスト増になるので、実現は難しいとは認識していま
す。）
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20代 男性 江別 スーパーや飲食店など、だいたいのお店が野幌付近や12号線付近に片寄っているので多少不便な面がある。
20代 男性 江別 特にありません。
20代 女性 大麻
30代 男性 野幌
40代

(50代含む)
男性 大麻

40代
(50代含む)

男性 江別

20代 女性 野幌
若者が遊べる所が無い！！若者が住みずらい！！居酒屋がほしい！回転寿司ばかりいらない　町に活気がな
い

30代 男性 野幌
新栄台通りにバス停を設置してほしいと強く思います。車がなければどこにもいけず大変不便を感じています。
冬の除雪車の排雪後の雪が大変迷惑です。排雪後に1時間かけて残していった雪の除雪・・・。本当に体も疲れ
雪を捨てる場所もない。

40代
(50代含む)

男性 大麻

30代 女性 江別

30代 女性 野幌
子育て環境の改善をお願いしたいです。保育園の待機児童減少。就業したいですが、預け先がありません。小
学校内に児童館を開設して欲しいです。子供の安全の為。子供の医療費の無障化にして欲しい。今まで住んで
いた地域がそうでしたので・・・助かります。

40代
(50代含む)

男性 江別

30代 女性 野幌
20代 男性 江別
40代

(50代含む)
男性 江別

札幌に隣接している江別市は土地も安く、まだまだ栄える余地があると思う。子育てに特色のある（子育て世代
が住みたくなるようなまちづくり）まちづくりを望みます。

20代 男性 ―
40代

(50代含む)
男性 江別

20代 女性 野幌

札幌から来たが、子供の医療費や保育所（学校の児童会）がこんなに違うとは思いませんでした。非常に高いで
す。正直生活していく上では住みにくい所ではないでしょうか。歩道についても狭くて危険だと感じます。同じく転
入してきた方々と上記のことについて話題に上がります。そして何より水質が悪いと感じ、「おいしくない」「手あれ
がヒドイ」と。周りの市から比べて良くない所が多いなら人口が減って当然だと思います。先日の選挙で色々とあ
りましたが、本当に良い環境になる様に期待したいです。あと、野幌駅前に商業施設等が出来ないと、何の意味
もないのでは？と主婦の間で話題です。

30代 男性 大麻
子供が3人いるため、子供手当てが札幌とちがうのが大変つらいです。後、冬の除雪業者の雪置きが札幌とち
がっててきとうすぎます。

20代 女性 野幌
20代 男性 野幌 市道の街灯を増やしてほしい。
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20代 女性 江別
30代 男性 野幌 ゴミ袋の料金が高い（前にすんでいた所より4倍は高い）
20代 男性 大麻
40代

(50代含む)
女性 大麻

20代 男性 江別
20代 男性 大麻 スポーツ施設をもう少し増やした方が良いと思います。

20代 女性 野幌
工業団地行きのバスを増やしてほしい。もしくは、工業団地の近くまでバスが来てほしい。見晴台や元江別で降
りて歩くには、歩道が整備されてなさすぎる。あと街灯も少ない。常に車にひかれそうだ。せっかくの工業団地な
のに通勤には不便すぎる。（車では便利なのかもしれないが、そうじゃない人だっている。）

30代 男性 野幌
バス路線が、もう少しきめ細かく。（新しい街に対応していない？！）最終便をもっと遅い時間にして欲しい。（新
さっぽろで飲んでバスで帰ってきたい）あるいは、野幌駅からのバス路線の充実を！！札幌の地下鉄のバスター
ミナルのようなイメージで）。賃貸アパート（家族向け）が充実していれば・・・。

20代 女性 江別
30代 男性 江別
40代

(50代含む)
男性 大麻 平日に休みがないので日曜日でも市役所が開いていれば助かります。

40代
(50代含む)

女性 大麻 バスや列車の本数を増やしてほしいです。レンタルＳＨＯＰや本屋さんが近くにないのであると便利です。

30代 女性 大麻
40代

(50代含む)
男性 江別

札幌市の隣接市にしては、運転方法、公共施設でのマナーが悪いのが残念に思う。道路も碁盤に近いが、国道
12号から4番通りにかけて信号がほぼあべこべに連動していないのも、不便というか公安委員会と協議してほし

30代 女性 大麻

江別は札幌とその近郊と比べて子育て世帯の行政サービスが遅れていると聞きました。実際、札幌と比べても
医療費の控除が少なかったりするようだし、生活費も水道代が高く、大麻あたりは家賃、住宅費なども高いので、
あまりお金のない子育て世帯には勧められません。今第2子を作るか悩んでいます。高齢者寄りの政策を進めた
方が票になるのは分かりますが、若い世代が増えないと、結局高齢者同士で支え合う必要があり、そのしわ寄
せは老人にもまわっていくこと事を広く訴え、理解を求めていくべきだと思います。今のままではできたら札幌に
戻りたいです。あと札幌と比べると電話や役所の方々の対応が事務的というか、冷たい感じがしました。感じが
良い方がたもいますが、電話してるのにすぐ「HP見て下さい」とよく言われます。窓口でもたまにおざなりな感じで
残念。お忙しいのは分かりますが・・・。電話しにくいです。

20代 男性 江別
20代 男性 江別 子ども医療費助成を札幌市同等レベルに上げてほしい。

30代 女性 野幌
保育に関し、少しずつ改善されてきているとは思いますが、転入時は２才児未満が保育園に入れず、苦労しまし
た。さらに改善していただきたいです。高速インターまで東西どちらも中心部からやや遠い。野幌あたりにETCの
みだけでも入り口ががあるといいのではないでしょうか。

40代
(50代含む)

女性 江別
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40代
(50代含む)

女性 江別

40代
(50代含む)

男性 江別
新篠津村から転入しました。村は5㎝積もっただけで除雪します。札幌ベッドタウンとして、近年、北広島市を選ぶ
傾向があると思います。北海道の生活において冬の除排雪は切実で居住する場所の選定に非常に重要と思い
ます。新篠津村のように除排雪の充実は定住促進のポイントだと思います。

30代 男性 江別

・南大通りが早く開通して欲しい。
・ゆめみ野地区のJRバス時刻が少ない。もう少し本数を増やしてほしい。
・ゴミステーションの柵（かこい）をフタ付のもっとしっかりしたものにしてほしい。燃えるごみの日は、特に周辺が
汚なくなる。見た目も悪いので、統一したキレイなものにすれば、街並も美しくなると思う。

30代 男性 江別

20代 女性 江別

・公園は沢山あるが、１つ１つが古くて小さい為、遊ぶ気にならない。
・冬は除雪が入ってる所と入ってない所の差がすごい。地盤悪い場所が多いので、車がこわれそう。
・買い物するにはとても便利。
・土地が空いているのに活用されてない。
・レンガと風の町って他に何か作らないとマズイ。
・ぽこあぽこの保育士の数がムダに多い。
・ハローワークの場所が奥にありすぎ。江別駅週辺が古すぎて、皆、札幌に近い方へと流れている。

30代 女性 野幌
20代 男性 野幌
20代 女性 江別 特にありません

30代 女性 江別
出産を機に15年ぶりに江別に住む事になり、以前よりいろいろなお店や新しい住宅が増えている事に驚いてい
ます。でも、江別駅前の方がとてもサビれていたので少しがっかりしました。快速も止まる駅なので、栄えてほし
いところです。

40代
(50代含む)

男性 大麻

40代
(50代含む)

女性 野幌
自己中が多い。雪山で道がせまくなっていても並んで歩いて対抗歩行者に道をゆずらない。車も信号ムシをして
危ないし、警察も「自分の身は自分で守れ」と言った。野幌交番腐ってるワ

40代
(50代含む)

女性 大麻

30代 女性 江別

札幌市より水道代がとても高いのと、子供医療費の助成が3才までと札幌より条件が悪いので、住んでみてやは
り札幌の方が良いと感じた。児童会館が少なく子育てするのに不便。人口増加を考えるならば、その辺をもう少
し考えないと若い人は住もうと思わないと思う。子育て環境ももう少し考えて欲しい。いい点は、土地の値段が安
く、買い物、公共施設が近いし便利。人口が少ない分、待ち時間も少なく、交通量が少ない。

30代 男性 ―
30代 男性 江別
40代

(50代含む)
女性 野幌 子育て環境のさらなる充実　安心・安全
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40代
(50代含む)

男性 大麻

市道の除雪がひどく悪いと思う。除雪車で雪を押す時に最初から排雪の契約をしている家の前には雪が少しし
か残らないようにして契約していない家の前には大量の雪が残されている、その後、すぐに排雪業者が来て契約
している家の前の少ない雪を排雪してわからないようにしている。除雪業者と排雪業者とでつながりがあり、排雪
量を減らして手間を減らそうとしているのは明らかです。その分の雪が大量に残された家では大変迷わくしてい
ます。一度、電話したこともありますが、「そんなことはない」と言っていました。でも。あきらかに残された雪の量
に差があり、おかしいと思います。江別市の職員の責任者にきちんと現状を確認してもらい改善して欲しいです。

30代 女性 江別
40代

(50代含む)
男性 江別

40代
(50代含む)

女性 江別
札幌が近いですが、やはり市内で気軽に買い物がしたい。しかし、市内にはスーパー中心で洋服など購入できる
店がありません。住みやすい反面、何もなくてさみしいです。洋服は実家のある釧路でまとめ買いしています。

30代 男性 大麻
排水口のU字溝にフタか排水管工事をしてほしい。森林公園横の道路の所。学生が多いので、公共マナー、治
安に不満がある。道路が暗いのも改良してほしい。

20代 男性 野幌

・街、モノ、人の全てが「高齢化」しているのを非常に強く感じる。とにかく街並が暗く、歩いている人も高齢者ばか
り。。札幌市で行っているエコジョーズや、太陽光パネル設置に対する補助金を交付する等、江別に引越すメリッ
トを見出せるような街作りが必要だと思う。札幌市に頼りっぱなしの「ベッドタウン」だけではもう生き残れないと思
う。北広島市のように誘致を積極的にしないと、負けっぱなしになるので頑張ってほしい。

40代
(50代含む)

男性 大麻

30代 女性 野幌
野幌駅前を色々新しく建て替えてるけど、何がしたいのかよくわからない。もう少し高い建物（ビル）を建てた方が
活気が出ていいと思う。あと、駅の自転車置場の自転車と自転車の幅がせますぎる。止められない上に、ちゃん
と止めないとけいびのおじさんに怒られるのはどうかと思う。

40代
(50代含む)

男性 野幌

40代
(50代含む)

女性 野幌

20代 女性 大麻 産科、婦人科の病院の充実
40代

(50代含む)
男性 大麻

20代 男性 大麻 大麻周辺のバスの充実を！

20代 女性 ―
おいしいものが食べられるところ、特に安くておいしい居酒屋さんをつくってほしいです。Jazzの演奏会など無料
もしくは安く観に行けるミニコンサートなどを開催してほしいです。

20代 女性 野幌 子育て環境を今よりもっと良くしていってほしい。
20代 女性 大麻
30代 男性 野幌
20代 男性 大麻
40代

(50代含む)
男性 大麻

大麻地区に限って言えば、3番通りの消防付近の商業施設不足がネック。セイコーマートからセブンイレブンまで
の間何もないので。あと、3番通からJR大麻駅まで直接行けるバス路線があるとよい。
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40代
(50代含む)

男性 野幌

30代 女性 野幌
20代 男性 野幌 特になし
40代

(50代含む)
男性 野幌

20代 女性 野幌

江別市のバスの乗り方が分からない。札幌だと「えきｎａｖｉ」で調べられた。（乗り換え等）江別市ＨＰも、更新日が
最新ではない時もあり、いつの情報か分かりづらい。子育てサロンについても、自由に行っていいものか。申し込
みが必要なのか。江別市のイベント（レンガ、小麦）をもっと増やす。えべチュングッズ販売もいいと思うが、えべ
チュンの認知度が低い。えべチュン＝江別市という事をもっと定着させれば、もっと江別市を知ってもらえると思
う。イベントに参加し、ゆるキャラグランプリには毎年参加すればいいのではないか。素人が失礼いたしました。
江別市の良さをもっと沢山の人に知ってもらえますように。

20代 女性 野幌
20代 男性 江別
30代 男性 江別 特別養護老人ホームを一つ作ってほしい。江別駅前にコンビニが欲しい。もう少しバスの便があったら良い。

30代 女性 野幌

公園の近くに住んでますが、公園が小さすぎて、子、大人の数も多すぎる。遊具の数も少ない。大きくする工事
やっているが、一番使う時期に工事をしないでほしい。パークゴルフできる公園も使用禁止のテープ貼ってあり、
その後、そのまま遊具無くなった。今はすべり台２つくらいしか使えない。2日続けて同じところの車が2台ラクガキ
されたのでケーサツに「夜の見回りを増やしてほしい」と被害者が頼んだら「それは上が決める事です」とあしらわ
れた。
＊緑ヶ丘のうめたて地の所は特に夜、暗いので外灯を増やしてほしい。

30代 男性 大麻 今の子供達が住みやすい環境づくりに期待しています。
20代 女性 野幌
30代 男性 江別 ゴミステーションを充実して欲しい。

30代 男性 野幌
駅周辺（野幌駅）に店が増えると良い。国道沿に店などはあるが全体的に暗いイメージ。花や街灯が今よりある
と良い。

40代
(50代含む)

男性 江別

・道路の整備が悪い。
・江別駅が古い。
・電柱がななめになっている。
・住基カードとコンビニがリンクして時間外に各種書類(証明）が取れるのはすばらしい！！

30代 男性 江別
40代

(50代含む)
男性 江別

30代 女性 ― 自慢できる何かがはっきりしていません。特徴もありません。ステキな町になってください。
30代 男性 野幌
40代

(50代含む)
女性 大麻

20代 男性 野幌
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30代 女性 野幌
子ども（医療費）が高い！！３才児から2割負担江別市だけ！！高すぎ！！東京、岩見沢などは、小学生６～７
才までかからなかった。江別市もせめて小学校あがるまで子どもの医療費がかからなくしてほしい。

20代 男性 野幌
30代 女性 江別
30代 男性 野幌 今後、江別で住んでゆくと思うので、子育て等の支援が充実してゆくとありがたいです。

30代 女性 大麻
子育て環境は特にいいと思いません。「ぽこあぽこ」も以前住んでいた街にあった施設程良くはないし、室内で走
り廻れる訳でもないので。働くママが多く、保育施設や支援センターも多いですが、公園には「使用禁止」のテー
プも多く見られますし、改善ポイントは多いと思います。

20代 男性 野幌
30代 女性 野幌
20代 男性 大麻
40代

(50代含む)
男性 江別 江別駅前の活性化、とても寂れた印象で勿体ない。

30代 女性 大麻
30代 女性 野幌
40代

(50代含む)
男性 ―

30代 男性 大麻
30代 女性 野幌
20代 男性 野幌
30代 女性 野幌 ＪＲの本数を増やしてほしい。
40代

(50代含む)
女性 大麻 車がないので、買い物する場所が近くにないのが不便です

40代
(50代含む)

男性 大麻

30代 女性 野幌

30代 男性 江別
ＪＲ駅を中心とした居住サービス提供地域の集約化が必要。マンション・大型商業施設の駅近くへの誘致を積極
的に行うべき。

30代 女性 野幌
30代 女性 江別
20代 女性 江別 ゲームセンターや、遊ぶ所が欲しいです。ラウンドワンなど・・・。
20代 男性 野幌
40代

(50代含む)
女性 野幌

30代 女性 江別
新聞紙（古紙）の回収、ダンボール、雑誌などの回収がしてもらいづらい。どういう方法で行うのか。何度も問い
合わせたが、結局はっきりせず困っている。

40代
(50代含む)

男性 江別

22 / 30 ページ



年代 性別 居住地区 江別市のまち（都市づくり）への意見・提案【問16】

30代 女性 江別
20代 女性 江別
20代 男性 江別
30代 女性 江別 子供の医療費の軽減（岩見沢市は無料）不妊治療補助額の格大

30代 男性 野幌
遊具がたくさんある公園を作ってほしい。除雪がひどい、家の前に１ｍくらい山になっている。たまに車のボンネッ
トの上に雪がのっかっている。小供の医療費をただにしてほしい。

30代 女性 大麻
40代

(50代含む)
男性 大麻

学校選択制により、子どもたち（小学生・中学生）の校区意識が低く、店への出入りも多いように感じます。校区
外通学している友人との放課後のつき合いなど、判断に悩む場面もあります。

30代 男性 野幌
・ごみの分別を細分化して無料で出せるごみを増やしてほしい。
・ごみステーションがネットや木箱の所が多く、カラスによく荒らされているので、鉄カゴに統一してほしい。
・乳幼児医療が近隣市町村に比べ高いので、もっと助成してほしい。

20代 女性 ―
30代 女性 ― 子供の医療費、岩見沢は6才迄無料に対し、江別は3才～かかるので、その点は岩見沢の方がよかった。
20代 男性 大麻
20代 女性 野幌 江別市の公園がどこにあるのかマップがほしい。駐車場の有無も。
40代

(50代含む)
男性 野幌

30代 女性 野幌 乳児（幼児）がいる親に働きやすいようにしてほしい。子供がいると、仕事とも預ける所も探すのも大変だと思う。
40代

(50代含む)
女性 ― 特にありません

40代
(50代含む)

男性 野幌

30代 女性 江別

30代 男性 野幌
子育て環境が良いと思わない。保育園には入れない等。公共交通機関が不便。路線バス等。除雪排雪が不十
分。子供にとっても危険。子供を育てることを考えると、良い地域と思いません。なんとかしてくれると助かりま
す。

40代
(50代含む)

男性 大麻
・除排雪で地域、道路により差がある様に感じる。事故にもつながるので、力を入れて取り組んで頂きたい。
・大麻西公園は大きい公園ではあるが、パークゴルフ等の方が多く、子供たちが「遊べない」と言っている。ス
ペースを分ける等の検討をお願いしたい。

20代 男性 大麻
街灯の数を増やして欲しい。夜間、人の通りがある程度あるところでは、主に女性も安心出来る部分があるよう
に思いますが、どうしても帰り道の途中人通りの少ないところを通る方も多いでしょう。そういったとき、ある程度、
街灯があり、明るさがあればいいと考えます。ふり返った時に自身の後ろが真っ暗だったら少し怖いと思います。

30代 女性 野幌
40代

(50代含む)
女性 野幌

20代 女性 大麻 この統計は公表されますか？結果を見たいですね。
30代 女性 野幌
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30代 男性 野幌 除雪をがんばって下さい。
40代

(50代含む)
男性 野幌 雪の対策について充実して欲しい。

30代 女性 野幌

・除雪後に残される雪のかたまりをどうにかして欲しい。家の間口が広いと片付けるだけで何時間もかかってつら
いです。
・Ｉｎｇｒｅｓｓを地域活性に使って下さい。野幌周辺のポータルの数が最近激的に増えました。プレイヤーも多いで
す。もりあがるはずです。岩手や横須賀市を参考までに。まずは試しに、市の職員の方々でＩｎｇｒｅｓｓ始めてみて
はいかがですか？市役所もポータルです。アンケートに回答した方に抽選でえべチュンラーメンをプレゼント！と
かやってくれたら嬉しかったです。えべチュンラーメンおいしいです。

40代
(50代含む)

女性 江別

20代 女性 江別 文化施設が充実していない。
40代

(50代含む)
女性 江別

30代 男性 野幌
40代

(50代含む)
男性 江別

20代 女性 大麻
40代

(50代含む)
男性 大麻 文京台の近くに大型スーパーやデパートがあると良い。

20代 女性 野幌
保育料について、ひとり親で実家に住んでいるというだけで、母親の扶養で保育料を決められてしまうのが生活
的に厳しいです。

30代 女性 大麻
北広島市は乳児医療が小学校入学まで対象なのに江別市は３才から３割（？）かかると聞き少し残念です。子供
が２、３人となった時の負担を考えると回善してほしい。市外の病院での乳児医療の使える病院も増やして欲し
い。今、斗南病院にかかっていて江別に来て不便に感じる。

30代 男性 野幌 公園の遊具の充実。地域のイベント。
40代

(50代含む)
男性 野幌 学生のマナーが良くないので改善できるなら改善策を考えてほしい。

30代 男性 大麻
30代 男性 野幌

30代 女性 野幌
札幌も近いし、このままでいいです。中くらいで住みやすいです、あまりひらけると引っこします。今まで通りがい
いです、中位でいい。

30代 女性 大麻

・文京台と大麻沢町を車で通れるようにしてほしい。（アンダーパス・ふみ切可）
・文京台の所の１２号線が暗い。
・原子林ボーリングからヤマダ電機までの１２号線を活性化してほしい。
・除雪に力を入れてほしい。

20代 男性 野幌 野幌駅前を早く何とかしてほしい。除雪をもっとちゃんとしてほしい。
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30代 女性 野幌
高齢化社会ではありますが、未来の宝である子どもたちを育てる環境、コミュニケーション能力を育む教育（環
境）にお金を使ってほしいと思います。

40代
(50代含む)

女性 大麻
大麻駅周辺のにぎわいの場が少ないので人が自由に交流できるような広場的なものや施設があればいいと思
います。

40代
(50代含む)

男性 大麻

40代
(50代含む)

男性 野幌

30代 女性 野幌
就学前の小さな子供がのびのびと遊べる施設が増えており（以前、江別に住んでおりました）、子育てがしやす
いなと感じております。野幌駅前の再開発が上手く進んでいるのが少々心配です。若者を多くとり込んで活気の
ある街に！

30代 女性 江別
江別駅近郊がもう少し発展してくれたらと思います。子連れで歩いて買い物に行ける所がなく不便です。せっか
く、すくすく等の子育て施設があるのだから江別駅近郊に買い物施設などの立ち寄り商業施設があればママ友と
行くのにと思います。

30代 女性 江別
王子製紙の臭いの測定結果を常に公表してほしい。（若草に住んでいると、においが気になります。こどもにも害
ではないかと不安です・・・）

30代 女性 ―
除雪車の置き雪に困っているので引越する予定。市議選にて除雪のあり方を述べている方が多いわりに毎年改
善されているのかギモンです。除雪業者にもしっかり指導願いたい。

20代 男性 江別

40代
(50代含む)

男性 野幌
・野幌駅へ行くまでのバス停が近くにあると嬉しい。※現在は、800ｍ先のバス停を利用するか駅まで３０分歩く
（夏場はほとんど歩きです）
・街灯が少なく夜歩くのが恐い。

30代 女性 野幌
20代 女性 野幌

40代
(50代含む)

女性 江別

小学生から病院代がかかることに驚きました。子どものスポーツ活動や部活動は、札幌に近い地域は盛んに思
えますが、江別市内でかなり差があるように思います。交通機関や車が使える年齢になるととても良い街だと思
いますが、小中学生のうちは不便に思うことが多くあると思います。（これも、札幌寄りの地域と離れた地域では
江別市内での差を大きく感じます。）

30代 男性 野幌 子どもの医療費　札幌と同じ基準にする。

30代 女性 野幌
近くにバス停とコンビニがほしい。大きなショッピングモールができてほしい。でも自然ものこしてほしい。雪の除
雪作業もうすこしうまくなってほしい。角によせれば良いというものではない。札幌はキレイ。

30代 女性 野幌

20代 女性 江別
資源ゴミの回収日が少なく不便だと感じる。路地へ入ると地面のデコボコが多く不快だったり、マンホールの配置
が雑な為運転しにくい。バスの本数や、路線が少なく不便。

20代 男性 ―
医りょう助成が短い（子供の）。市議の給料が高いですね。江別駅側の活気ゼロ。道の駅があるといい。観光名
所が少ない。
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40代
(50代含む)

女性 江別

・冬期の除雪について、道路脇の雪をもっとこまめに除雪して欲しいです。雪が高く積みあげられ、右折・左折し
たいとき雪がじゃまです。事故をおこしそうです。
・街灯がもっとあればいいなと思います。
・宿泊施設が１件もないのはいざというとき不便のような気がします。

40代
(50代含む)

男性 大麻

①高齢者向け介護予防コミュニティー施設（運動、食事、ドックセラピー等他・・・美）・（自律型）
②空き家対策（移住促進補助金・留学生大学生シェアハウス・障害者自立支援施設・他・・・）
③江別町おこし（イベント（ムーブメント・江別の資源を使った他・・・）
全体的、江別活性化若者も高齢者もイキイキ、ミリョクある町（市）作りが必要ではないでしょうか。住みたくなる、
行きたくなる、元気になる、町。すみません、勝手なことたくさん書きました。私も予防美容サロンを経営していて
色々感じてる所を記入しました。

30代 女性 野幌
30代 男性 野幌
20代 女性 江別

20代 女性 ―
子育ての環境をもうすこし充実すれば、地方からも転入する方が増えると思います。病院など、中学生まで無料
など、長沼は無料らしいのでうらやましいです

30代 女性 大麻
40代

(50代含む)
男性 江別

30代 女性 野幌
20代 女性 大麻
30代 男性 江別

30代 女性 大麻
・子どもの医療費が札幌に比べて負担が大きくおどろいた。もう少し軽くなるとうれしいです。
・江別駅、大麻駅もきれいにしてほしい。

30代 男性 大麻
30代 男性 大麻
40代

(50代含む)
女性 大麻 大麻駅からの帰り道が暗くて、歩くのがこわい時がある。照明が少ない。明るくしてほしい。

30代 男性 野幌
経済面で子育ての補助などがあるとさらに家族を増やせると思う。（市独自の制度があればＰＲとなり転入も増
加すると思います。

40代
(50代含む)

女性 江別
・大型書店を誘致して欲しいです。
・バス路線が分かりずらい。（１年たつが利用できない・・・）

30代 女性 野幌

30代 男性 野幌

政策として子育て環境の充実をあげるのであれば、乳幼児の医療助成一部負担は普通。むしろ、全額負担する
ぐらいの改善がほしい。少ない予算の中でも医療費全額負担、さらに食事療養費半額助成をしている県、市町
村もある。現状では子育てを理由に転居することは考えにくい。除雪も足りない。本来、市が管理する道路を町
内会が除雪、排雪している。除排雪実施が１カ月後に行われるというお知らせを読んだ時には正直呆れた。
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40代
(50代含む)

男性 江別
雪の多さには驚きますが、雪がなければ住む環境としては問題なくいい所です。あまり都市的でない所が江別市
の良い所だと思います。石狩川の近くでもあり、水害などの対策や、その自然を利用したお祭りやイベント（石狩
川でガレッタなど）もやってみてはどうでしょう。

30代 女性 野幌 学童保育を充実させてほしい。
30代 男性 野幌
20代 男性 大麻
20代 男性 野幌 バスの本数が少ないので増便してほしい。

40代
(50代含む)

男性 野幌
もう変えられないと思いますが、野幌駅から国道１２号までの道路改良があるようですが、何の必要があってする
のかわからません。今のままで充分で拡張をする必要がないと思うし、魅力的な街なみ（飲食店など）がなくなり
そうで残念です。町として失うものの方が大きいと考えます。

40代
(50代含む)

女性 野幌 高令の方が多いので、若い世代が多く住んでくれる町になってくれたらいいなあと思います。

20代 男性 野幌
40代

(50代含む)
男性 野幌

20代 女性 大麻
20代 男性 大麻 文京台や大麻は江別の中心部から離れており、買い物や勉強できる場所が少ないように感じる。
20代 男性 江別

30代 女性 大麻

・大麻の歩道橋が古くてさびているので何とかしてほしい。
・自転車を家の前に置いたらぬすまれるなど治安があまりよくない。
・除雪が札幌よりされていない。
・ごみ捨て場が小さくてわくに入りきらない。どの家がどこを使うかが相まいだからでは？

40代
(50代含む)

男性 野幌

40代
(50代含む)

女性 大麻

30代 男性 江別
30代 男性 野幌 保育料、水道料が安くなると嬉しい。
20代 女性 大麻
20代 女性 大麻
30代 男性 大麻 家のとなりの側溝を整備してほしい。子どもかおちそうで危険だから、

40代
(50代含む)

女性 大麻
土曜開庁ｏｒ夜間開庁して頂けると有難いです。できれば地域分室を開庁して手続き等ができると良い。加えて、
選挙時には、地域分室で期日前投票できるようにして欲しい。この手のアンケートは転入手続きのときに書かせ
れば良いと思うし、ＰＣまたはｗｅｂ上で入力できるようにすべきでは？

30代 女性 大麻
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30代 女性 野幌

通勤にＪＲを利用していますが、最寄の駅まで行くのにバスがなく車で駅近くまで行っています。日中も1時間に1
本だし。乗る人が少ないしバスの本数が少ないのもわかりますが不便です。あと、一時預かりしてくれる施設が
札幌市内は多くありましたが、江別市内にはないのでしょうか。たまたま広報をみたら北広島市と岩見沢市と
のっていてとてもじゃないけど、そこまで預けに行くことはできません。

40代
(50代含む)

男性 大麻

20代 女性 江別
30代 男性 江別 バスの本数をふやしてほしい。
30代 男性 江別

30代 女性 江別
子どもが2歳までゴミ袋をもらえるのがとても助かりました。医療費の補助、無償化など子育てにおける経済面で
助けていただけるとありがたい。

30代 男性 江別 ＪＲ江別駅周辺を充実させてほしい。（例　野幌駅のようにホームにかべや囲いがほしい）

30代 男性 野幌
江別市に住んでいる外国人がたくさんいると思います。しかし、10カ月あまりすみながら出会うきかいがありませ
んでした。交流会みたいなものがあってほしいです。

30代 女性 江別
江別市あけぼの町に住んでいますが、あけぼの町方面のバスが少なく、特に夜のバスが早めに終了してしまう
ので不便です。バスの本数を増やしてほしいです。江別市内に道の駅がないので作って頂けるとうれしいです。

20代 女性 大麻 大麻駅付近をもっと栄えさせてほしい。
30代 女性 江別
20代 女性 江別

30代 男性 野幌
アパート暮らしで仕方がないと思うが、ほかのアパートに囲まれた所では雪捨て場がなく、とても大変だった。（目
の前は鉄南通り）そのせいで、冬までには、札幌のロードヒーティング付きか、雪捨て場がちゃんとある所に引っ
越しを検討中。管理人も見て見ぬふり。ちゃんと考えて決めればよかった。

20代 女性 江別
20代 女性 江別

30代 女性 江別
学童保育をお願いしているが、預って頂ける時間が短い。手続き等をするのに札幌市内に出向くのがめんどくさ
い。店が少ない。断水した時は、この街ありえない・・・と思いました。

20代 男性 大麻
30代 男性 江別

20代 女性 江別
冬の除雪は、家の前に雪を置いたままにせず、札幌のようにきれいに持っていってほしい。多くの病院が診療時
間が似かよっていて、夜など、救急の時、とても困ったので市で対策をとってほしい。（特に夜や土曜の午後か
ら）

40代
(50代含む)

男性 大麻
老朽化した家屋を、新しい土地として活用し、住民が新しく暮らせる回転の良い街作りを期待したいと思います。
除雪のこまめな稼働をお願いします。

40代
(50代含む)

男性 江別 除廃雪は、他の市町より悪いと思う。

30代 女性 大麻
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40代
(50代含む)

女性 江別

・子どもの事での色々な免除がもっと増えて欲しい。（医療費）
・給食費が高すぎる。
・除雪が下手すぎる。（雪が多いのに）
・江別駅の周辺が淋しすぎる。

40代
(50代含む)

女性 大麻

40代
(50代含む)

男性 野幌 子育ての負担が軽くなれば良いと思います。医療、教育等。

30代 女性 野幌

あさひが丘に小さな子（未就学の子）があそべる公園がもっと増えると、こどもや親の交流の場になり、情報交換
や相談相手もふえ、外に出る回数もいま以上にふえると思います。『ぽこあぽこ』をよく利用させていただいてい
ます。非常にありがたい施設です。ただ、未就学の子なのでなかなか就学の子と遊ぶ速度があわず、ヒヤッとす
ることもあるので、この様な施設を他の場所にも造っていただけると、人数も加密をふせげるような気がします。

30代 男性 野幌
・水道代が高いうえに、クレジットカード払いが出来ないのが不便。
・子供にかかる医療費を軽減して欲しい。（札幌より負担がかなり大きい）

20代 男性 大麻
30代 男性 野幌

30代 女性 江別

・ゴミ出しの時間設定を地区ごとに分けて決めて欲しい。（現在、ゴミ出し朝9時までとなっていますが、回収に来
る時間は12時前後のため、カラスや夏場はニオイ等があるため、地区ごとに大よその回収時間を知らせていた
だければそれまでに出すことが出きると思います。）
・札幌ではプラスチックゴミは無料だったので、大変大きな違いの1つです。

30代 男性 大麻 保育所に子供を預けたいが、いっぱいで入れない。困っている。なんとかしてほしい。

30代 女性 野幌
大坂みたいに新婚補助などあれば、若い夫婦が引っ越してでも江別市に住もうと思います。又、乳児医療費を小
学生まで無料にして、若い世代の人達が住みやすいまちにしてもらいたい。

30代 男性 大麻
40代

(50代含む)
女性 江別

30代 男性 江別
現在、病院は街まで出れば事足りるが、豊幌地区にも病院や、スーパー等が出来たらとても有難いです。又は、
12号線を使わずに街に出れる道路があったら、豊幌地区ももっと栄えると思います。

40代
(50代含む)

男性 大麻
都市ガスが安いと思って熱源にしたが、札幌に比べてびっくりするくらい燃料単価が高くてがっかりした。こういっ
た格差は転入を阻害する大きな理由となるので是正してほしい。

30代 女性 野幌
40代

(50代含む)
男性 江別

40代
(50代含む)

男性 大麻
大麻文京台の野幌森林公園側にスーパーがないので、スーパーがあると便利。文京台文教通りから3番通り大
麻高校方面に抜けるバイパスがあると非常に便利だと思う。文京台地区は迂回しないと行けないので不便だ。

30代 男性 野幌
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30代 女性 野幌
冬なのですが、除雪がヒドすぎます。学校の通学路なのに雪山が高くなりすぎて、全く、排雪が入りません。3番
通りですキケンすぎます。事故がおきてからでは、おそいでよね？せめて、通学路だけでも、排雪は何回も入っ
てもらいたい。

30代 男性 江別
・275号線沿いなどの郊外に、大型のショッピングモール等を誘致して欲しい。
・江別駅前の再開発を実施し、お店を増やして欲しい（コンビニすらない）

30代 女性 大麻
30代 女性 野幌 子供の虫歯予防（別海町では3～４カ月に１回無料でフッ素塗布できたので）
20代 女性 大麻
30代 女性 野幌 保育園のたいき児童をなくしてほしい。保育園を入りやすくしてほしい。

40代
(50代含む)

女性 江別
江別駅周辺の開発が遅すぎます。ゴーストタウンになっている。駅裏にかなり住宅地が広がっているのにバスも
あまり走っていない。あまりにも不便だと思います。子育ては終わると札幌方面に転居する世帯が増えるのは必
須です。

30代 男性 江別 豊幌地区に商業施設を！

40代
(50代含む)

女性 江別
もう少し大きなスーパー（イオン）ができると札幌まで行かなくてすむ。ユニクロ、ＧＵ、トイザラス、赤ちゃん本舗、
ニトリｅｔｃ、江別にもできると嬉しい。雑貨屋、手芸の専門店もあると嬉しい。産婦人科（個人病院）も１つしかない
ので増やして欲しい。

40代
(50代含む)

女性 野幌 中学生にも、市民体育館のトレーニングルームを開放してほしい。

40代
(50代含む)

男性 大麻 除排雪の充実

30代 女性 野幌
30代 男性 江別 王子製紙のにおいが気になります。江別に転入する際に、そのにおいが子供に影響がないか心配でした。

30代 男性 野幌
野幌駅前の信号で（ｾｲｺﾏがある方）右に曲がる際、なかなか曲がれない（トライアルやビックハウス行く方）あの
信号は時間差にすべきだと思う。

40代
(50代含む)

男性 野幌

便利（交通、買物）さと自然環境のよさで気持ちよく暮らせるので感謝しています。（畑が出来る、森林公園や近り
んの町も自然が豊か）今後は、その利点を生かして都市の人が家庭菜園やりに、江別の農産物をかいに、農産
物を生かしたレストランやカフェにこられるようなまちになれるとよいと思います。自分もそうでしたので札幌の人
達は畑をやりたくても土地がない人がたくさんいます。農産物も公共機関でかいにこれるとよいと思います。オー
ガニックな食や環境を提供できる町として認知されれば、おとずれる人も移住希望する人も必ず大ぜいの人がき
てくれると思います。ガンの発生率がふえ、放射態や大気汚染の門題もあるなか、健康的なくらしに関心が高
まっています。オーガニックとゆう事、札幌から通いやすい事、生かしていけたらと願っています。どうかオーガ
ニックで健康づくりのできるまちとしてデザインをよろしくおねがいします。

20代 女性 大麻
資源回収についてもっと分かりやすくしてほしい。古紙回収がいつ来るのかアナウンスが欲しい。街灯をもう少し
増やしてもいいと思う。場所によっては少しこわいので。

40代
(50代含む)

女性 大麻
ぽこあぽこやあずま子どもクリニックの病児保育室など、子育て支援が充実していると思いますが、医療助成の
年齢の引き上げなど、経済的支援もお願いしたい。子どもが安全に暮らせる町づくりの一環として、ＣＡＰを導入
して欲しい。学童の拡充をお願いしたい。

30 / 30 ページ


	転入アンケート自由記載欄（問15）.pdf
	02 別冊・個別自由意見一覧（H27.07）.pdf
	02 別冊・個別自由意見一覧（H27.07）.pdf
	転入アンケート自由記載欄（問15）.pdf


